

## BAB VI

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Sebagai akhir dalam pembahasan skripsi ini maka akan dikemukakan kesimpulan yang diperoleh dari hasil penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Strategi bil hikmah dalam meningkatkan motivasi baca tulis Al Qur'an di TPQ Manba'ul Hikam Kepatihan Tulungagung. Untuk meningkatkan motivasi baca tulis Al Qur'an perlu adanya intregasi antara motivasi ekstrinsik dan motivasi intrinsik yang utuh, supaya dalam meningkatkan motivasi terlaksana dengan baik dan berhasil.
2. Strategi mauidhoh hasanah dalam meningkatkan kualitas bacaan Al Qur'an di TPQ Manbaul Hikam Kepatihan Tulungagung. Hal ini dapat dilihat adanya usaha yang sungguh-sungguh dari pihak guru TPQ yang ditunjukkan dalam membuat perencanaan guru dalam meningkatkan kualitas membaca AL-Qur'an yaitu menggunakan metode An Nadliyah dalam, Memanfaatkan media pembelajaran dalam proses pembelajaran, serta melakukan evaluasi.
3. Faktor-faktor pendukung dan penghambat yang di hadapi dalam meningkatkan motivasi dan kualitas baca tulis Al Qur'a di TPQ Manbaul Hikam Kepatihan Tulungagung. Faktor pendukungnya antara lain adanya kemauan santri dalam diri sendiri maka dalam proses pembelajaran akan terlaksana dengan baik dan lancar juga mudah untuk lebih meningkatkan semangat mereka dalam belajar baca tulis Al Qur'an, adanya dukungan

dari orang tua, mendapat sedikit bantuan pengajar dari ponpes Darussalam. Sedangkan faktor penghambat antara lain belum ada keinginan yang sama antara Ustadz/Ustadzah, santri dan wali santri untuk memajukan pendidikan TPQ. Kurangnya jumlah tenaga pengajar solusinya menyesuaikan jumlah kelas dengan jumlah Ustadz/Ustadzah. Semangat santri yang kurang ketika musim hujan, belum ada solusi untuk hal ini. Santri ramai di kelas solusinya santri disuruh belajar di ndalem.

## **B. Saran**

Memperhatikan butir-butir kesimpulan di atas, juga memperhatikan kegunaan hasil penelitian secara praktis, maka dapat penulis sampaikan saran seperti di bawah ini.

### 1. Kepada kepala TPQ

Diharapkan kepala TPQ Manba'aul Hikam untuk menjadi contoh dalam meningkatkan motivasi dan kualitas membaca dan menulis Al-Qur'an, agar santri dapat menjadi panutan yang lebih baik.

### 2. Kepada Ustadz

Hendaknya para Ustadz/Ustadzah dapat saling bekerja sama meningkatkan motivasi dan kualitas baca tulis Al Qur'an.

### 3. Kepada santri

Hendaknya santri lebih aktif dalam belajar membaca dan menulis Al-Qur'an dan tanamkanlah kemampuan pada diri sendiri terutama dalam belajar membaca dan menulis Al-Qur'an agar dapat mempelajari Al-Qur'an dengan ikhlas.

#### 4. Kepada peneliti yang akan datang

Mengingat bahwa hasil penelitian ini masih memiliki kekurangan tertentu, sehingga supaya hasil penelitian ini dapat dijadikan suatu rujukan yang bermanfaat. Maka sebaiknya peneliti selanjutnya dapat memberikan sebuah relasi baru mengenai upaya dalam meningkatkan kedisiplinan santri di pondok pesantren khususnya dan sekaligus lembaga-lembaga pendidikan pada umumnya.